

## **Avanzan las obras de agua potable en Riohacha que transforman la vida de comunidades vulnerables**

**Riohacha, agosto de 2025**

Con el acompañamiento del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), la Gerencia Integral del Proyecto (GIP), Aqualia y el Ministerio de Vivienda, Ciudad y Territorio, se realizó un recorrido por los barrios del Distrito de Riohacha donde avanzan las obras del programa de agua potable y saneamiento básico “Conéctate con el agua”. Una intervención histórica que está cambiando la realidad de miles de familias que por años carecieron de acceso a este servicio esencial.

La comisión verificó de primera mano los trabajos de empalme de tuberías a la red existente, la instalación de micromedidores y la fundición de placas de concreto en los diferentes frentes de obra. Estos avances representan mucho más que cifras: significan que comunidades que antes vivían con grandes limitaciones hoy pueden abrir una llave en sus hogares y contar con agua de manera regular y segura.

*“El objetivo es verificar que las obras se estén realizando de manera correcta. Nuestra misión es traer beneficios a la ciudad, a través de la construcción de un acueducto que solucione alguno de los problemas relacionados al agua potable, que a fin de cuenta es fuente de desarrollo y salud.”*, mencionó Pablo Jáuregui, gerente del proyecto de la GIP.

El proyecto presenta un avance del 85% en su ejecución física y del 98% en instalación de tuberías, con más de 46 mil metros lineales intervenidos en los sectores 4, 5, 6, 7 y 8, además de líneas de refuerzo, nuevas conexiones y la optimización de tramos que estaban en doble funcionalidad.

En sectores como el 4.2 ya se ha logrado el cierre de la malla hidráulica, garantizando un flujo estable y confiable. Asimismo, se proyecta la intervención de más de 10 mil viviendas, de las cuales cientos ya cuentan con nuevas acometidas y micromedidores, regularizando así el servicio y sentando las bases para una gestión más eficiente del recurso.

*“Realizamos visitas a los diferentes frentes de obra, verificando el avance y el cumplimiento de las políticas del BID, y también mirando la ejecución adecuada de este proyecto. Verificando que se hagan obras de calidad y en el tiempo adecuado.”*, puntualizó Óscar Cortés, coordinador del crédito BID del Ministerio de Vivienda Ciudad y Territorio.

Las nuevas tecnologías implementadas han permitido reducir casi a la mitad los tiempos de ejecución, lo que acelera la entrega de beneficios directos a la población. Gracias a estas acciones, familias que antes dependían de carrotanques o de conexiones informales ahora cuentan con una red formalizada que les asegura el acceso al agua potable, mejorando su calidad de vida y generando condiciones de salud pública más seguras.

Representantes de las entidades participantes destacaron la importancia de esta obra para el desarrollo integral de Riohacha. El proyecto no solo fortalece la infraestructura hidráulica, sino que también marca un hito en equidad social, al priorizar a comunidades vulnerables que históricamente habían sido excluidas del servicio.

*“Con esta visita, podemos comprobar que se vienen ejecutando las obras y la idea es que se sigan prologando para que puedan tener mayores resultados en la ejecución y en la misma prestación del servicio en el Distrito de Riohacha.”*, mencionó Fernando Rodríguez, responsable de la gestión técnica del servicio de Aqualia.

Con estas intervenciones, Riohacha avanza hacia la consolidación de un sistema moderno y sostenible de agua potable, reafirmando que garantizar este derecho básico es el primer paso para construir una ciudad más justa, saludable y con mejores oportunidades para todos sus habitantes.